

本江・若竹町自主防災会総会を開催！

4月28日(日)午後から、本江・若竹町自主防災会総会を開催しました。今回はこのほど出来上がった「北部地区防災計画」について、安全環境部会の竹原部長・川森副部長のお二人から内容の詳しい説明をしていただきました。具体例も含めて「いざ水害！」となった時の対応策についていろいろとお話を聞き、地元住民としての危機意識を共有できたと感じています。



みんなで守る！が大切

福野北部地域の成立ちと歴史(2)

【野尻村】古村・川原)村名の由来は、野尻城の古跡があることによる。野尻は川原(新開地)と古村に分かれ、大昔の野尻川跡を開いた岩武新村を挟んでいる。中世の福野地区の大部分は野尻郷であった。この野尻という名称は、旧庄川と小矢部川が合流している地点で、岩武野の末端に位置していることから生まれたのであろう。両川が合流している地点であることから、地形上自然の要地でもあった。土着の土豪野尻氏は、野尻城を築き本拠地としていた。(福野町史より)

【岩武新村】越中志徹に「野尻辺は岩武野と称し、いにしえ荒野にて雄神此地を流れたり。然るに応永十三年の洪水にて河筋変じて今の如くなり。追々開墾し、田地と成れり此新開地を、岩武野開きと呼べり。応永十三年(1406)に雄神川が切れて真つす西に向かい、野尻川ができた。天和三年(1683)に砺波郡の十村が連名で新開を願ひ出て、貞享二年(1685)の三年間に五四三石余を開墾している。天保九年(1838)に岩武新村と呼ぶようになった。文久三年(1863)にはまだ「無家村」と記されている。

【高儀村】口碑に「此地を高楊(多加牧岐)といったが、高儀と書くようになった」とある。野尻の等覚寺の山号を高楊といい、寺田島ということもあり、等覚寺は高儀にあったのかもしれない。また、御旅屋という小字は、前田利常がよく砺波地方へ鷹狩りに来たので、御旅屋を高儀の地に設けたものであろう。

【川除新村】高儀村のうち川除島の104石余りを株分けし、更に104石を新開し、天保十年(1839)に一村立てが許されて、川除新村と呼ばれるようになった。

【長源寺村】昔、長源寺(長玄寺)という一向宗の寺があったが、その後、富山へ移った。長源寺屋敷跡というのが残っており、小字に寺田・寺林・門屋敷など、寺に関係した名が見える。

梅島邦夫さん 随想

(柴田屋) 理容店

【第3話】砂土居士郎様の句碑除幕

昭和36年、本江村の酒造業砂土居士郎平様の句碑除幕式に福野句会の人々に連れ立った。

酒仕込みりて二月書見かな 士郎

お庭の西に旅川が輝いていた。夏川を見おろす庭や句碑除幕 くにを選者が採られた。昭和37年に私は酒造りを見学し真夜中の雪降中の中を行く。

麴出す朝の三時や寒造り くにを社氏さん等の部屋は布団が山積みだった。私は本江駅から加越線一番電車で、石動駅経由で富山市の理容組合へ行った。

【第4話】

「俳句の人生行路はまだ続く」

官司より余生芳年の年賀かな

遠年の店継ぐ子遠家の春

髪刈りて笑顔の主客初鏡

曾て虚子仰きし梅の今も健

這ひ這ひの孫に炉塞ぎせしも過去

御儀捧ぐ列は村役御開帳

母忙し首に汗吸ふタオル巻き

涼しさや巫女舞踊ふ揃ひし手

卒寿とて上み座へ押しされ村祭

宮園心 樽田広き我が在所

能登半島地震募金

北部地域づくり協議会では、4月18日に南砺市社会福祉協議会に55,500円を義援金として寄付しました。南砺市共同募金委員会を通じて県へ送られます。義援金は1月10日~4月15日まで交流センターにて募りました。皆様ご協力ありがとうございました。



野尻古村 楽笑の会を開催！

4月13日(土)野尻古村公民館にて、今年度最初の『楽笑の会』が開催されました。「ひさしぶりやねえ」「元気にしとった？」など会話が弾みます。体育館の指導員の方と体操をしたり、「福美会」の方々の演芸を楽しんだりしました。女性17名、男性14名が和気あいあいと集い、次回の参加を約束しての閉会となりました。



生涯学習教室 練成発表会

6月2日(日)13:30~ 北部交流センター2階 この日は高齢者サロン「日なたほっこ」を開催中です。一般の方にも是非ご鑑賞いただきたくお待ちしております。

- ・太極拳
- ・詩吟
- ・おかげ演奏



4月14日 本江・若竹歩こう会7年目のスタート



編集後記

ようやく制限のない令和6年度を迎えました。各地区でも顔を合わせた行事が行われると思いますが、ここ数年のウツンを晴らすべく、みなさん大いに参加して地元の絆を深めましょう！ 家の中にもならないでね！



近所の助け合いで住みよい地域を

福野北部地域づくり協議会

令和6年5月25日発行

発行

福野北部
地域づくり協議会

広報

北部



第24号

TEL/FAX:0763-22-6350
Mail: hokubu.kmn@gmail.com

♪ 南砺にも春がやってきました ♪



令和6年度定期総会を開催！



4月14日(日)午後3時より北部交流センター2階にて、令和6年度「北部地域づくり協議会」総会が開催されました。河合会長の挨拶に続き、御来賓の方々の祝辞を賜り、83名の出席(他39名の委任状)の下、令和5年度事業決算報告、並びに令和6年度事業予算計画を満場一致でご承認いただきました。皆様のご協力とご理解のおかげで大変スムーズに議事進行が図られたことを心より感謝申し上げます。今年度は「市議会議員選挙」の年でもあり、市政に対する要望や改革案等が皆様の積極的なご意見を戴ければ幸いです。

多くの方の参加を待っています

5月26日(日) 北部地区大運動会！

例年8月に実施していた「運動会」ですが、昨年に引き続き今年も熱中症の心配の少ないこの時期に開催いたします。今回の「玉入れ」に使用する玉は、子どもたちが春休み中に精魂を込めて手作りした玉を使用します。子どもたちにとっては気合いの入った競技になること間違いなしです！

午後1時開始
福野小学校グラウンド



😊 北部地域にお住いの皆さん (令和6年5月1日現在)
人口: 3,809人(男性 1,876人・女性1,933人) <前年同月比-35人> 世帯数: 1,347世帯 <前年同月比+11世帯>

地区避難所現地確認

6月2日(日)~16日(日)

安全環境部では昨年度に取りまとめた防災計画に基づき、上記日程で「地区避難所現地確認」を行います。

実際の災害発生時に避難所として使用可能か?を検証し、不足な点や具体的計画の策定に必要な事柄を抽出して取りまとめたいと考えています。

地区にお住いのみなさんのご意見やお気づきの点がございましたら、地区の役員・区長にどうぞお知らせください。避難計画は実際にかかわる地元の方々の想いがなければ本当の計画にはなりません。どうぞご協力をお願いいたします。



5月・6月子ども教室の予定

サツマイモ苗植え

5月20日(月)9:00~

秋にはみんなで収穫して焼いもで楽しもう!



子ども防災教室

6月29日(土)9:00~

バスで富山市の四季防災館へ見学に行きます! 見学に行きます! いろいろな体験が待ってます!



近所の助け合いで住みよい地域を

福野北部地域づくり協議会

児童見守り協力員委嘱状交付式

5月12日(日)午後1時より、北部交流センターにて令和6年度の「児童見守り協力員」に対する委嘱状交付式が行われました。今年度は各地区より42名の方がご協力くださり、地元児童の登下校時の安全確保に目を配ってください。皆様本当にありがとうございます。



健康麻雀年間表彰

令和5年度に始まりました健康麻雀大会の表彰式を4月7日に行いました。年間を通じての成績です。

- ・優勝 堀田 實さん
- ・2位 滝口修司さん
- ・3位 中嶋隆行さん



春休みこども教室

3月28日(木)9時~15時30分にわたり、「春休みこども教室」が開かれました。19名の子どもたちが参加して今回は、「運動会入賞入りの玉づくり」「ランチづくり」「新年生歌迎準備」を行いました。運動会が楽しみです。また、新しく仲間に加わった子どもたちに優しくしてあげたいです!

ヘルスポランティア養成講座受講生募集!

◇健康寿命を延ばすためのお手伝いをします!
南砺市では2年に1回「ヘルスポランティア養成講座」を開講しています。今年は6月から始まり、6回の講座で身体や健康に関する知識や体験を楽しむながら学ぶことができます。

申込期限: 5月31日

日時	場所	内容
6月25日(火) 13:30~15:30	福光保健センター(南砺中央病院3階)	開講式、オリエンテーション 講義「生活習慣病について」 実技「血圧測定実演」
7月16日(火) 13:30~15:30	福光保健センター(南砺中央病院3階)	講義「高血圧の基礎知識」 実技「血圧測定実演」
8月9日(金) 9:30~11:30	地域包括センター2階 研修室	講義「高血圧の基礎知識」 「自分に合った食事量を知ろう」
9月17日(火) 9:30~11:30	地域包括センター2階 研修室	講義「自分予防について」 講義・実技「応急手当と心肺蘇生法」
10月10日(木) 13:30~15:30	福野体育館	講義「介助予防について」 講義・実技「生活習慣病・介護予防のための運動」
11月6日(水) 9:30~11:30	福光保健センター(南砺中央病院3階)	講義「こころの健康づくり」 ヘルスポランティア養成会長の感謝会 閉講式



ヘルスポランティア活動紹介

自分や家族の健康づくりをしながら、地域の健康づくり活動のお手伝いをしています。北部地区では、現在7名が活動しており、うち2名が男性です。

- ・健康づくりの活動への参加 (例 ウォーキング、講演など)
- ・南砺市集団検診のお手伝い
- ・地域のサロンなどへの協力
- 日なたぼっこ(月1回) 早期ウォーキング など

新しくなりました 母子保健推進員のご紹介

中島美知子さん
母子保健推進員の中島です。子育てに少しでも貢献できるような頑張ります

山田和美さん
可愛い赤ちゃんの健診のお手伝いだと聞いてお受けしましたけど、わからないのでよろしくをお願いします

島中後援会合同総会開催!

5月24日(水)午後7時より、北部交流センターにて「島中伸一後援会」並びに「あだち孝彦後援会北部支部」「自由民主党北部支部」の合同総会が行われ、島中氏の今年の市議選への立候補宣言がなされました。地元議員を北部地区みんなで応援しましょう



令和6年度 地域づくり協議会役員名簿

役職名	氏名	役職名	氏名	役職名	氏名	役職名	氏名	役職名	氏名	
顧問	富田 伸男	総務部会 副部長	得永 環	柴田屋	中坪 和久	柴田屋	松井 孝一	柴田屋	梅木 貴子	
	窪 隆之	総務部会 副部長	澤田 恵子		富田 智		谷田 裕治		中村賀津子	
	澤田 清治	総務部会 副部長	一本嶋浩美		宮田 幸憲		畠中 武志		市川かおる	
会長	河合 耕一	安全環境部会 副部長	酒井久美子	二日町	高瀬 真人	高瀬	石山 雅敏	柴田屋	今枝 裕子	
副会長 安全環境部会長	竹原 司	安全環境部会 副部長	山北 昭代		大聖寺和彦		熊野 貴章		間部 清美	
副会長 総務部会長	田尻 貢	安全環境部会 副部長	清水 豊		岩瀬 正彦		河合 貴宏		富田美由紀	
監事	副会長 健康福祉部会長	藤田 勉	健康福祉部会 副部長	長瀬寺	大坪 義嗣	川除新	中嶋 直大	川除新	武島 朗子	
	副会長 スポーツ部会長	勝井 幹雄	健康福祉部会 副部長		西部 悦子		坂井 英夫		竹田 幸生	内山 清美
	副会長 教育文化部会長	道知 慎一	健康福祉部会 副部長		林 節子		竹田 清司		沼沢光太郎	織田 浩美
常任委員 市議会議員	副会長 センター長 事務局長	中島 眞市	スポーツ部会 副部長	川除新	伊藤 和美	岩武新	北谷 正広	岩武新	苗加 博子	
	常任委員 市議会議員	森松 良成	スポーツ部会 副部長		窪 真紀		岩倉 均		千葉龍之介	城宝由美子
	常任委員 野尻古村区長	西村 行雄	スポーツ部会 副部長		石塚 健太		宮永 栄治		水戸 明美	上保美由紀
常任委員 野尻川原区長	常任委員 本江区長	島中 伸一	教育文化部会 副部長	野尻古村	高橋真由美	野尻古村	林 泰孝	野尻古村	斎藤 順子	
	常任委員 若竹町区長	得永 俊一	教育文化部会 副部長		梅木 朝子		福井 靖徳		菊池 洋子	池田 栄子
	常任委員 若竹町区長	斎藤 宏明	教育文化部会 副部長		藤田 満子		吉岡 佑介		齋藤麻理子	大矢 直子
常任委員 支役員	常任委員 支役員	山本 弘	野尻川原	菊池 淳則	野尻川原	野尻川原	西村 光生	野尻川原	岩見 香織	
	常任委員 支役員	正木 康太		河合 宣彰			谷口 智章		藤井外志子	斎藤 由美
	常任委員 支役員	石黒 正		濁沼 康弘			今枝 正也		浅田 祥世	石塚万里世
常任委員 支役員	常任委員 支役員	竹原 篤	本江	中村 良弘	本江	本江	太田 宗典	本江	守山 岩菊	
	常任委員 支役員	苗加 俊明		斉藤 敏一			斉藤 智一		齋藤 尚子	鍛冶 敏江
	常任委員 支役員	石塚 一明		鷹西 輝			田嶋 哲夫		中川 和子	佐々木早智子
常任委員 支役員	常任委員 支役員	中嶋 博	若竹町	菅原 大介	若竹町	若竹町	宮崎 大	若竹町	坂井 美佐	
	常任委員 支役員	川森 行雄		宮本 一夫			三島 久司		富田 好子	富田 好子
	常任委員 支役員	田島 實		百澤 一義			年代 博司		得地沙智子	大窪 郁代
常任委員 支役員	常任委員 支役員	柴田 潤一	柴田屋	鉢呂 清明	柴田屋	柴田屋	横江 裕二	柴田屋	佐々木はるみ	
	常任委員 支役員	安田 圭子		辻 純成			森川 悟		城宝 文子	才川由美子
	常任委員 支役員	山田 浩司		梅木 正勝			山田 慶次		山本貴美子	竹田 元美
常任委員 支役員	常任委員 支役員	竹部 敏	若竹町	吉田 淳	若竹町	若竹町	安谷 敏昭	若竹町	竹田 佳乃	
	常任委員 支役員	川森 健一		澤田 英雄			津田 光		宮本美由紀	竹田 和美
	常任委員 支役員	柴田 康行		吉田 秀昭			宮本 弘		森川 悦代	山田 和美
常任委員 支役員	常任委員 支役員	本島希予志	柴田屋	竹本 恭司	柴田屋	柴田屋	安達 吉浩	柴田屋	山田 和美	
	常任委員 支役員	林 忠利		市川 辰彦			宮西 良英		正木 恵子	千代 春美
	常任委員 支役員									

新年度において、「北部地域づくり協議会」のお世話をいただく皆さんです。

みんなで考えよう! 《議員定数問題》

本年11月に実施される市議会議員選挙における議員定数に関して、2月7日に、議会役員8名と当協議会連合会理事8名との意見交換会が開催されました。当協議会から現議員の年齢構成が高くなる世代交代が難しいのではないかと、また不慮の事故で亡くなったことで既に1名欠員であること、加えて女性議員が少ないことなどを指摘し、場合によっては立候補が定員に満たないことが危惧されるなどの意見を述べ見解を求めました。これに対して、議会としてはまだ結論に至っていないが6月議会までには

南砺市地域づくり協議会連合会からの問題提起

決めたことへの回答でした。一方、3月27日の北日本新聞の記事では、議員の過半数が現状維持を期待表明していることと書いています。これらを踏まえて、改めて意見交換したいと申し入れたところ、議会側から承諾する旨の返答がありました。各地域協議会で意見集約を図り、理事会で協議の上、臨みたいと考えています。(意見集約は4月12日で一応締め切られました)

※福野地区では東部・高瀬西・安居・南部に候補者がいません!